



Mujeres, quienes más riesgos perciben: Inegi

Ve insegura su ciudad 64% de los mexicanos

• Por Jorge Butrón

jorge.butron@razon.com.mx

En el tercer trimestre de este año, 64.4 por ciento de los mexicanos mayores de 18 años consideró vivir en un lugar inseguro, de acuerdo con la Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana (ENSU) del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi).

En el reporte se destaca que las ciudades con mayor porcentaje de población que se siente insegura son: Fresnillo, Irapuato, Naucalpan de Juárez, Zacatecas, Ciudad Obregón y Colima, con 94.7, 91.3, 90.8, 90.7, 90.1 y 86.6 por ciento, respectivamente.

EL DATO

LA ENCUESTA ENSU tiene representatividad nacional y se enfoca en el ámbito urbano. Además, genera información para la toma de decisiones de política pública en seguridad.

De acuerdo con la encuesta del Inegi, la percepción de inseguridad bajó, ya que en julio pasado fue de 67.4 por ciento; sin embargo, la dependencia detalló que el cambio no representa un avance significativo en relación con septiembre del 2021, cuando se tuvo 64.5 por ciento.

Otro dato que arroja el ejercicio estadístico es que los municipios donde la gente tiene mayor percepción de seguridad son San Pedro Garza, en Nuevo León; Benito Juárez, Quintana Roo; Piedras Negras, Coahuila; Tampico, Tamaulipas; Los Mochis, Sinaloa, y Cuajimalpa, en la Ciudad de México. Además, las mujeres son el sector de la población que más consideró vivir en un lugar inseguro, con el 70.5 por ciento, contra 57.2 por ciento de hombres.

Respecto a los lugares en donde la gente siente mayor inseguridad se encuentran los cajeros automáticos en primer si-

RESULTADOS de la ENSU señalan que las ciudades con mayor peligro son Fresnillo, Irapuato, Naucalpan...; sitios de mayor amenaza: cajeros automáticos, transporte público y bancos

A la baja

La percepción de inseguridad en el tercer trimestre disminuyó en comparación con los anteriores.



Cifras en porcentaje

Por tipo de lugar

Los sitios donde se sienten más vulnerables las personas son:

	2021	2022
Cajero automático localizado en la vía pública	76.5	73.6
Transporte público	70.9	67.4
Banco	62.6	58.5
Calles que habitualmente usa	59.5	57.4
Carretera	53.9	52.7
Mercado	51.5	49.3

Fuente: Inegi

tio. Después están el transporte público, bancos y en las calles donde se transita habitualmente, además de carreteras y mercados. Por el contrario, las escuelas, hogares y lugares de trabajo registraron los índices de desconfianza más bajos en el país, al tener tasas del 21.6, 20.4 y 30.8 por ciento, respectivamente.

En este sentido, el 80.1 por ciento de las mujeres y 66.4 por ciento de hombres manifestaron sentir inseguridad en los cajeros automáticos localizados en la vía pública; mientras que 73.1 por ciento del sector femenino y 60.3 por ciento del masculino en el transporte público.

En este contexto, el 54.7 por ciento de las personas encuestadas modificó sus hábitos relacionados con llevar cosas de valor, como joyas, dinero o tarjetas de crédito, por temor a sufrir algún delito.

Del total de encuestados, el 35.2 por ciento consideró que la situación seguirá

igual en los siguientes 12 meses; además, se revela que el porcentaje de la población que mencionó haber visto o escuchado conductas delictivas o antisociales en los alrededores de su vivienda se relacionó con consumo de alcohol en las calles (61.2 por ciento), robos o asaltos (52.4), vandalismo en las viviendas o negocios (42.7), venta o consumo de drogas (38.9), disparos frecuentes con armas (36.6), bandas violentas o pandillerismo (25.9), tomas irregulares de luz -diablitos- (14.9) y robo o venta ilegal de gasolina o diésel (3.4 por ciento).

Por otra parte, en el tercer trimestre del 2022, el 37.1 por ciento aseguró que tuvo algún enfrentamiento con compañeros de trabajo, familiares o vecinos. Las tres alcaldías con mayor porcentaje de haber tenido conflictos fueron, Izta-calco, Gustavo A. Madero y Venustiano Carranza, en la Ciudad de México.